

Relaciones comerciales entre Costa Rica y Chile

El señor Cónsul General de Costa Rica en Chile, don Patricio Aldunate ha dado un detallado informe a nuestro Ministro de Relaciones Exteriores, don Carlos Lara, respecto al estado de relaciones comerciales entre los dos países.

Dice que el café de Costa Rica no se conoce, que se vende como tal el de Guayaquil y el Brasil.

Hace buenas observaciones acerca de la manera de abrir los mercados chilenos a nuestro grano de oro, aconsejando en primer término la propaganda del libro y la publicación.

Lo mismo hace con las maderas que se exportan a Europa y de allí se han de volver a la América del Sur, pudiendo hacer los envíos directos, con más economía y con mejores resultados.

Muy interesante resulta esa nota que ha publicado el diario oficial en su sección de "Documentos Varios."

Cámara de Comercio de C. R. Información cablegráfica

En la semana última, que terminó el 9 de junio, el mercado de café de Costa Rica tuvo el siguiente movimiento:

Café vendido: 942 sacos. Precio medio de ventas: 98 chelines 3 peniques. Cantidad de café ofrecida en subasta: 2.750 sacos.

Estado del Mercado: quieto.

La liga de foot-ball

El domingo se jugó el primer Match de foot ball de la liga de la Sociedad Gimnástica Española.

Jugaron los teams A y B capitaneados por Víctor Quesada y Tomás de Pedro, respectivamente, obteniendo el triunfo el primero por dos puntos contra cero.

"La Rosa" abierta al público

«La Rosa», refreshería situada cien varas al Sur del Parque Central, en la Calle Central, ha sido abierta al público nuevamente, atendida por don Juan Vicente Monestel, incansable trabajador, a quien deseamos muchas pesetas.

Detenido provisionalmente

Mientras se levanta la información del caso, fué detenido el Sr. Antonio Vargas Vindas, a quien se acusa de haber roto unos retratos del Sr. Presidente de la República y haber cometido otros deslices.

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años, 150 varas al sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

LA NOTA DEL DIA

La asamblea del Colegio de Srtas. Un té a beneficio de los damnificados del Salvador. Las señoritas siempre galantes.

Como de costumbre ayer en la mañana hubo Asamblea de Profesores y alumnas, en el Colegio Superior de Señoritas.

Allí se dispuso organizar una fiesta en el plantel a beneficio de los damnificados del Salvador.

Con ese fin se dispuso señalar próximamente una fecha para servir un té en los salones-comedores del colegio e invitar al público a contribuir así con un óbolo modesto. Las mismas colegiales adornarán los salones, prepararán y servirán el té y a la vez organizarán una pequeña orquesta para amenizar el acto.

Será la primera fiesta que en esa forma y con un fin caritativo se haga allí y es de esperarse un éxito completo.

Fiestas trasferidas

Con motivo de haberse declarado tres días de duelo a causa de la desgracia ocurrida en el Salvador, se trasferieron las fiestas escolares que para anteayer se anunciaron en Santo Domingo y Desamparados.

La retreta del miércoles

Ha llegado de Puntarenas en donde pasa una temporada en vía de salud, el maestro Loots, quien dirigirá la retreta que se dará mañana en el Parque Central, a beneficio del Salvador.

El programa será muy escogido y la entrada al Parque será pagada. Además se venderán flores.

MADRES CATOLICAS

La reunión de Madres Católicas de Sion que había de verificarse el próximo miércoles 13 de Junio, HA SIDO TRASLADADA AL TERCER MIERCOLES, 20 del mismo mes.

LA PRESIDENTA

Ultimas palabras de un padre a sus hijos

Rodeado un anciano venerable, en su lecho de muerte, de sus hijos, díjoles estas palabras que nunca olvidaron: "Hijos míos, siempre he observado: 1º Que el trabajar los domingos no ha hecho a nadie rico; 2º Que lo mal adquirido nunca se ha conservado; 3º Que la limosna a nadie ha empobrecido; 4º Que la oración atrae las bendiciones del cielo; 5º Que el mal hijo nunca es feliz."

Clinica Quirúrgico Dental de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S., Dentistas

Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc.—PRECIOS REDUCIDOS.—TRABAJOS GARANTIZADOS.

Enseñada del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste, —para abajo— de la Iglesia del Carmen.

EL CURA

El Padre Mendoza y la Prensa Católica

Uno de los sacerdotes que más laboran, en todos los sentidos, por la propagación de la fé, es el coadjutor de Santo Domingo, Presbítero don Francisco Mendoza.

En el sermón del domingo se refirió al poco entusiasmo que a veces se nota por la Prensa Católica a consecuencia de su formato pequeño, porque en cuanto a la lectura nadie tendría nada que objetar.

Hizo hincapié en la necesidad de apoyar la buena prensa, que no recibe subvenciones ni especula en ninguna forma.

A los devotos de San Antonio de Padua

El miércoles 13 del presente mes habrá una misa solemne en honor de San Antonio de Padua, a las 6½ a. m en el templo de la Merced. Se invita a los fieles en general y particularmente a sus devotos.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Rubén Aguilar, San José. Francisca Madrigal, Piedras Negras, Benedicto Sánchez, Puriscal, Benjamín Arias, San Marcos. Adolfo Meléndez, San José. María Arias, San José. Isabel Delgado, Guadalupe. Ernesto Soto, Tivives. Fernando Hernández, Mina Aguacate. María Arrieta, Alajuela. Cristobalina Madrigal, Palmares. Jerónimo Madrigal, Palmares. Gonzalo Madrigal, Palmares. Lucía Madrigal, Palmares. Otilia Madrigal, Palmares. Marina Madrigal, Palmares. Inés Castro, Palmares. Carmen Rodríguez, San José. Rafael Carvajal, Limón. Ramona Alvarado, San José. Peregrina Flores, Puriscal. Jacinto Matamoros, Cascajal. William Love, Siquirres. Joaquín Barquero, Peralta. M^a Luisa Chinchilla, La Gloria. Amparo Chinchilla, La Gloria. Salvador Sánchez, San Vicente. Feliciano Mendoza, Limón.

SALIDAS

Angela Hernández, San José. Pastora Umaña, San José. Trinidad Rodríguez, San José. Pacífica Castillo, Santa Ana. Antonio Hidalgo, Santa Ana. Ramona Hidalgo, Santa Ana. Ismael Hernández, Puriscal. Domitila Guevara, Puriscal. Luis Jiménez, Puriscal. Rafaela Araya, Turrialba. Manuela Brenes, Turrialba. Francisca Núñez, Turrialba. Moisés Bolaños, Limón. Trinidad Roldán, Escazú. José Cascante, Coronado. Brígida Guillén, Guadalupe. Tobías Mena, Pacaca. José Torres, San Vicente.
Junio 11.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al oeste del Hotel Farnés, Avenida 2ª Este.



El miércoles 13 de los corrientes se celebrará solemnemente en La Soledad la fiesta de San Antonio de Padua

Tenemos el gusto de invitar a los numerosos devotos del milagro San Antonio de Padua, a que asistan a la misa solemne de revestidos a dos voces y orquesta, que se celebrará en la Iglesia de La Soledad, de esta capital, a las 7 a. m.

En la tarde del mismo día habrá Rosario solemne y pánegrico al Santo protector de los pobres y necesitados.

El Ilmo. Sr. Obispo Diocesano y nuestros Representantes Católicos en la Asamblea Constituyente

Palacio Episcopal. San José de Costa Rica, junio 2 de 1917.

Señores

Doctor don Rafael Calderón y Lic. don Marciano Acosta

Estimados amigos:

No puedo sino alabar la firmeza e integridad de su carácter mostradas en ocasión harto difícil para defender los sagrados principios de nuestra Santa Religión. Representantes oficiales de nuestro pueblo católico, comprendieron su deber de presentarse como portavoces sinceros de sus poderdantes, como debían hacer todos los Congresales que se unieron con el voto popular, no para exponer sus pareceres

personales e intereses propios, sino, para defender los anhelos legítimos e intereses verdaderos de sus representados.

Designados para continuar las gestiones en pro de la comunidad cristiana en nuestro país—en el Senado o en el Congreso—no deben defraudar las esperanzas de sus electores. Espero pues de su abnegación, su celo y espíritu de disciplina que no renunciarán el nuevo cometido, aunque por espíritu de dignidad no hayan vuelto a la Constituyente.

Con muestras de amistad de Uds. muy atto. s. s. y capellán,

† JUAN GASPAR
Obispo de C. R.

El Liberalismo y sus varias formas

(Colaboración y traducción especial para Nueva Era)

V

Párrafos de Taine y del Conde de Maistre

“Aplicad, dice el primero, el contrato social, si os parece bueno, pero no lo apliquéis sino a aquellos hombres para quienes lo habéis formado, es decir a los hombres abstractos que no son de ningún país ni de ningún siglo, a las puras entidades formadas bajo la disciplina de la metafísica.

En efecto, estos hombres han sido formados destruyendo expresamente todas las diferencias que se paran un hombre de otro, un francés de un papú, un inglés moderno de un bretón contemporáneo de César y en ellos no se ha mirado más que lo común a todos. De este modo han obtenido un residuo prodigiosamente pequeño, un extracto infinamente reducido de la naturaleza humana, es decir siguiendo la definición moderna un ser que tiene el deseo de la felicidad y la facultad de razonar, ni más ni menos. Han fundido en este molde muchos millones de seres absolutamente semejantes entre sí; más aún, por una simplificación tan enorme como la primera los han supuesto a todos independientes, iguales, sin pasado, sin padres, sin dependencia, sin tradiciones, sin costumbres, como otras tantas unidades aritméticas separables y equivalentes, se han imaginado que reunidos por primera vez, empezaron entonces a tratar juntos por primera vez. No

han tenido ninguna dificultad en deducir los intereses, la voluntad y el contrato social del hombre, conforme a la naturaleza que en él han supuesto y a la situación en que lo han colocado; mas no porque este contrato convenga a tal clase de hombres, se sigue que también ha de convenir a otros. Al contrario, se sigue que no conviene a otros y la inconveniencia será extrema si se quiere aplicar a un pueblo viviente, porque tendrá por medida la inmensidad de la distancia que separa una abstracción crasa, un fantasma filosófico, un simulacro vacío y sin substancia, del hombre real y completo.”

Taine, “La Revolution, Tom. I, lib. 2, c. 2.

«La constitución de 1795, como sus primogénitas, está hecha para el hombre. Ahora bien, en el mundo no existe el hombre. Yo he visto en mi vida franceses, italianos, rusos, etc., pero en cuanto al hombre declaro que no lo he encontrado jamás en mi vida; si existe, es en verdad sin que yo lo sepa. Pero una constitución que está hecha para todas las naciones no está hecha para ninguna; es una pura abstracción, una obra escolástica hecha para ejercitar el espíritu conforme a una hipótesis ideal y que es necesario aplicar al hombre en los espacios imaginarios donde habita.»

De Maistre, “Considerations sur la France”, c. 6.

LA MUERTE TRAGICA DE LA BELLA NAZIRA El horrible calvario de un marido engañado

A consecuencia del homicidio que en Limón un sujeto de apellido Elías, de nacionalidad sirio, perpetró últimamente en la persona de su esposa, el diario *La Información* de esta capital, en su afán utilitarista de explotar el sensacionalismo y aumentar su venta al pregón, trae con los títulos arriba indicados, propios de una novela por entregas, algunos párrafos relativos a ese hecho delictuoso, y en los cuales se escarnece la memoria de la víctima haciéndola aparecer como mujer culpable.

«¿A sus muchos encantos físicos—pregunta el diario amarillo que no perdona ni la reputación de las personas que reposan en el sepulcro—unía Nazira (la víctima) algunos encantos morales?»

«Este es—agrega con repugnante desfachatez—el punto precisamente que vamos a analizar y pretendemos hacerlo aproximándonos en un todo a la verdad, puesto que estamos en el secreto de la vida de hogar que hacían los esposos y todo antecedente relacionado con la conducta de ambos cónyuges.»

Todo ser que no abrigue una alma vil y encanallada comprenderá que no es la prensa el lugar para hacer inculpaciones fundadas o no a la memoria de una desgraciada mujer que no puede surgir del sepulcro para librarse de la baba que sobre ella arrojen las viperinas lenguas de los faquines del sensacionalismo; que si algo hay que aducir contra la víctima y que pueda servir como atenuante o descargo del homicida, debe llevarse al respectivo expediente judicial, pero nunca echar por el suelo a rodar la reputación de una mujer a cambio de unas monedas más en la liquidación de la venta de voceadores.

¿En quienes prevalecerá mayor villanía? ¿en el sirio que presa de los celos consuma el asesinato material de su esposa o en los periodistas que a sangre fría asesinan la honra de esa misma mujer?

Bueno es que el pueblo vaya conociendo y juzgando lo que es y lo que vale esa prensa que hace alarde de conocer lo que pasa en la intimidad de los hogares para divulgar cuando lo venga en gana y sin respeto ninguno a la vida privada, hechos que relatados y exagerados luego en las columnas del diario sensacionalista ocasionan la muerte moral de un individuo y una familia entera.

Con razón dijo un escritor que una pluma mojada en la hiel de la maledicencia, puede no solo envenerar una alma y una familia, sino un pueblo, un mundo y desatar tales corrientes de veneno que no paren hasta el fin de los siglos.

C.

La fiesta del Sagrado Corazón de Jesús en Heredia

La señorita Presidenta del Sagrado Corazón de Jesús, de Heredia, invita a todos los socios, al Triduo de Cuarenta Horas, que comenzará el viernes 15 en la Iglesia Parroquial. La fiesta promete estar muy simpática y al gusto de todos los heredianos.

Ojalá no se quede un sólo socio sin dar su limosna para la contribución de tan merecida fiesta.

¡VIVA EL SAGRADO CORAZÓN DE JESUS!

Heredia Junio de 1917.

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS,
TES,
CAFES
Y CHOCOLATES.

El huracán de hoy

Veinte minutos antes de la una se desató un fuerte huracán que duró casi un cuarto de hora.

Algunas ventanas que estaban abiertas, a los continuos golpes, se rompieron.

El viento arremolinado hacia casi imposible el tránsito por las calles.

La gente se agolpaba en las esquinas y otras se refugiaban asustadas en sus casas.

La Municipalidad de San José acordó anoche

—Auxiliar,—como un deber de hermanos y correspondiendo como es debido, a las obligaciones que impone la gratitud,—con la suma de 500 dólares a los damnificados por el terremoto de El Salvador, y enviar por telégrafo las expresiones de condolencia a la Municipalidad de San Salvador.

—Nombrar a don Francisco Aguirre como Auxiliar de la Ingeniería Municipal con el cargo de Inspector de Construcciones y Cloacas, con el sueldo de ₡ 60.00 mensuales.

—Crear dos plazas de Obstétricas Municipales y nombrar para su desempeño a la señoras Leovigilda de Farmer y María Rivas, con el sueldo de ₡ 50.00 cada una.

—Aceptar la renuncia que del cargo de Inspector de Construcciones y Cloacas hace don Salvador González R., y recargar sus funciones en los dos Ingenieros actuales con ₡ 25 más de sueldo cada uno.

—Organizar el personal de la Agencia de Policía Municipal nombrando como Secretario a don Roberto Quirós y como Auxiliar con el cargo extra de cobrador de detalles, a don Antonio Font.

—Rechazar la oferta de venta que hace don Justino Alvarez G. de la propiedad llamada Teatro Moderno.

—Rechazar por improcedentes los reclamos de los patentados señores Vicente Villegas, Juan Figueras y Jaime Castro, pulperos, y Juan Rafael Montedoca, prestamista; y admitir el del señor Manuel Gutiérrez Chinchilla.

—En un reclamo a don Alfonso M. Guzmán sobre cuestiones relacionadas con la acera ancha del Paseo de Colón, se acordó atenerse a la resolución ministerial que aprueba lo hecho por la Municipalidad, y en consecuencia rechazar las pretensiones de dicho señor Guzmán.

LA NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodríguez

reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. Núñez lado oeste del Parque Nacional.

Ornamentos

para el Cuito Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchos parroquias.

MARÍA J. IGLESIAS

CLARA DAUN

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 730.

A LOS SRES. MÉDICOS

Por ₡500 se vende un Esterilizador grande de ropa muy adecuado para un Hospital pequeño o una Clínica de Médico.

Informarán en la Botica del Carmen del Lic. don Horacio Acosta.

Bajo la bota yanqui

En la "Estrella de Panamá" publica don Salomón Ponce Aguilera un artículo bajo el rubro "Al borde del abismo" en que pinta con frase amarga la situación a que ha llegado aquella que fué preciada porción de Colombia, y que se llama hoy República de Panamá.

De dicho artículo tomamos los siguientes párrafos:

"La inmensa mayoría del país creyó, y sigue creyendo todavía, que con el hecho de la independencia íbamos a vivir en un país transformado radicalmente desde las arcas públicas hasta la despensa privada, y en los cuatro días que contamos de contemplar triunfante el símbolo de la nueva nacionalidad estamos descubriendo que las alegres músicas se convierten en cancamurria y que las frondas mágicas se van transformando en pavorosas horcas caudinas.

La patria se extremece de dolores muy íntimos, pero la alegría

del fandango neutraliza el sentimiento patriótico. Los aires babilónicos de los tiempos del rey que decía: «Comamos y bebamos que mañana moriremos», han sorprendido a esta nueva nacionalidad, y con guerra europea y sin ella nuestro estado es verdaderamente anormal, y vamos a toda prisa a un descabro quizás irremediable.

La nación, por lo que viene observándose, va convirtiéndose en un pastel, y el cuchillo de dividirlo lo tienen los yanquis a su arbitrio, y cuando les parece, zás!... y venga la otra rebanada. Magnífico! Y el país no oye ni parece preocuparse con tan dolorosa situación.

Es algo sintomático lo que por mi parte vengo observando desde que somos *soberanos e independientes* y es que la política norteamericana va acabando lentamente con la República. Estamos atacados de un mal gravísimo que necesita atención muy esmerada: tenemos mal de esclavitud.»



ARMONIOS PORTATILES

MARCA ESTEY

De sólida construcción

Voces llenas y dulces

De fácil transportación, con 2 maniguetas fuertes
SU PESO 60 LIBRAS * VENGA Y EXAMINELO

₡ 180 PRECIO ECONOMICO **₡ 180**

AGENCIA EXCLUSIVA EN COSTA RICA:

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)
San José, Costa Rica

Duelo

El sábado último se verificó en esta capital el sepelio del cadáver del señor don Francisco Gómez Cervantes, muerto a una avanzada edad, después de una vida laboriosa y llena de merecimientos. Con tal motivo enviamos nuestras expresiones de condolencia muy sentida al Presbo. Lic don Manuel Gómez, hijo del finado, así como a todo el resto de la familia.

Leyendo La Gaceta

Publicase el decreto N° 19 de la Asamblea Nacional Constituyente, por el cual se eligen 20 conjueces.

—Trae el acuerdo N° 2 del Poder Legislativo, levantando la sesión del Congreso, el día 11, en señal de duelo por el desastre de la República del Salvador.

—Para Jefe Político interino de Abangares se nombró a don Ernesto Rojas Arias.

—Para desempeñar igual cargo en Tarrazú se nombra a don Apodemio Vargas y a don Juan Bautista Chinchilla para Puriscal.

—Se inviste con el carácter de Agente Principal de Policía, al Fiscal del Colegio de Farmacéuticos.

—Se nombra al doctor don Alberto López Escobar para médico del pueblo del cantón de Santa Cruz, con recargo de la de Carrillo.

—Para desempeñar igual cargo en San Ramón, se nombra al doctor don Justo Pastor López.

—Se dispone trasladar la residencia de la Agencia Principal de Terraba, al lugar denominado «Paso Real» y nombra para su desempeño al señor José Dolores Granda.

Un Jesuita Costarricense

«El R. P. Quirós es por el lado materno, de próximo origen colombiano, y ha vivido cuatro años en Bogotá, y ocho en esta ciudad de Medellín, consagrando a nuestra tierra los mejores frutos de su inteligencia y los más vivos afectos de su corazón.

Nótese en estos rasgos el carácter cosmopolita de la vida y de la educación del R. P. Quirós; y quie-

ro hacerlo resaltar para advertir la falta de lógica en que caen los que exaltan la masonería y el socialismo porque su acción no reconoce fronteras; y los que piden la inmigración ilustrada y laboriosa pero que en tratándose de las comunidades religiosas, quieren hacerles infranqueables las fronteras y pretenden negarles el derecho de inscribirse y la gracia de amarnos».

Esto dice don Carlos E. Restrepo, ex-Presidente de Colombia y jefe del partido republicano de su país, enemigo de la acción política del clero y cuyas ideas al respecto han sido condenadas, en reciente notabilísimo documento, por la Santa Sede.

El elogio espontáneo del enemigo honra doblemente al elogiado, y como en el caso presente es un compatriota quien lo ha recibido, algo de él le toca a nuestra patria.

Damos traslado de esa opinión a los señores de la Asamblea Constituyente, sobre todo, a esa cumbre del pensamiento y de la Ciencia Constitucional que se llama como aquél que «arrancó el rayo a los cielos y el cetro a los tiranos».

El Corpus en Villa Colón

La fiesta del Corpus se celebró en Villa Colón modestamente, pero con toda devoción.

Hubo los siguientes oficios religiosos: misa solemne, exposición durante todo el día y procesión.

Los cuatro pequeños altares levantados para el caso, resultaron muy bonitos, sobre todo el segundo, donde se imitó el pasaje bíblico «Jesús llamando a los niños».

Un coro de niñas ejecutó los villancicos y los himnos a Jesús Sacramentado.

Sólo es de lamentarse que personas de otros pueblos, radicados en esta villa, y con el carácter de autoridades, no guarden la debida compostura en los actos religiosos, por lo menos por respeto al pueblo católico y acatamiento a las prescripciones de la educación.

CORRESPONSAL

NUEVA ERA

Delegados de la Dirección

Don Ismael Herrera, don Eladio Prado, Lic don Jorge Herrera.



UNGÜENTO MENTOLADO DE DAVIS

(Marca de Fábrica)

Las hinchazones dolorosas de los músculos provienen con frecuencia de un esfuerzo pesado o extraordinario. Unas buenas fricciones de

Unguento Mentolado de Davis

darán inmediato alivio.

Preparado especialmente para usarse en casos de

Sarpullido, Escozor,

Cortaduras, Arañazos, Quemaduras, etc.

El Mentol es el agente curativo más eficaz y el mejor refrescante para uso externo.

Muestras gratis con todos los vendedores o directamente con Davis & Lawrence Co., Nueva York.

ASTERISCOS

* De Puntarenas se encuentra entre nosotros el Padre Carmona.

* De San Rafael de Heredia vino el Padre Camacho.

* Procedente de San Antonio de Belén, saludamos al Dr. don Miguel Dobles.

* El establecimiento de esta ciudad, The Gem, fué comprado por Isafas León.

* De San Pablo de Puriscal vino el Presbo don Idefonso Badilla.

* El miércoles 20 del corriente habrá reunión de accionistas de la "Santa Elena Gold Mining Company Ltd."

* Mañana habrá una junta general en el Colegio de Abogados a fin de nombrar la persona que ha de reemplazar al Prosecretario de la Directiva.

* Se encuentra enfermo don Juan de Dios Cortés.

Obsequio de libros

Hoy fueron remitidos varios ejemplares de los libros del joven escritor nacional, don Ricardo Jimena, a los presos que trabajan en la carretera de Heredia a Tibás.

El obsequio hecho por don Francisco María Núñez, no puede

ser más apropiado, pues esos libros fueron escritos especialmente para los presos

NOTAS Y NOTICIAS

—Saludamos a nuestro amigo don Daniel Herrera P., quien vino de la Mina La Unión a pasar unos días con los suyos.

—Hemos sido gratamente informados de que se encuentra en vías de convalecencia la estimable señora doña Carolina Tourret. Quiera Dios devolverle del todo la salud perdida.

—La Gaceta de hoy registra varios acuerdos ordenando pagos a la *Sociedad Editora Nacional*.

—Está ya a la venta la interesante obra de nuestro amigo y colaborador don Zacarías Zúñiga. El precio es de 75 céntimos y el depósito general se encuentra en la Librería Lehmann.

EL Doctor M. Zúñiga, avisa a los clientes, que por falta de ampollas en plaza, habían interrumpido su tratamiento hipodérmico, que ya pueden volver para proseguir su curación, los días Lunes y Jueves a las horas de costumbre.

De San Antonio de Belén

Una gira de Heredia a este lugar, bajando en Echeverría, por el tren de 8.30 a. m.

Junio 9 de 1917.

En la estación de aquella ciudad florida vemos que la policía persigue a los muchachos, de los que con gran peligro para sus vidas, andan montando violentamente el convoy, a la vez oímos que unos dicen a un agente azul, «mire a ese que está en la plataforma, casi lo mata el tren ahorita;» el agente señor I. Blanco le ordena «agárrelo y llévelo al cuartel».

Prestamos auxilio al azul y se lleva al muchacho. En aquello nos damos cuenta que dos maestras tenían allí sus secciones de primer grado a esa misma hora, como quien dijera para enseñarlos a ir a la estación. Se nos ocurre esta reflexión: ¿Qué puede conseguir la policía en su muy recomendable labor, si de la escuela—centro de enseñanzas—se les da esa lección a los chiquillos? Confesamos que el hecho nos impresionó tristemente y consideramos cuánto de malo sale de esos centros que sólo bueno debían producir.

El tren marchó; todo parecía bien, nada nos molestaba; bien acá de Heredia, en inglés, advertimos al conductor q' traíamos tres tiquetes y medio, que era el derecho pagado hasta Echeverría por dos señoritas y media y quien relata, recalamos: «cuide de no pasarnos de esa estación y bájenos en lugar apropiado». Sin demora estábamos en el lugar designado, y ¿quiere el lector y el señor Administrador del Northerm Railway Mr. Mullins saber donde paró el conductor el carro para bajar con esas señoritas? Ni más ni menos lo detuvo de manera que el estribo quedaba precisamente sobre un guarda ganado, es decir, el estribo que por más fácil de acceso habíamos de usar; y del dicho viaje ahí paramos de relatar, adrede, a fin de citar *los abusos* que esa empresa yankee inglesa—que no es más que una engullidora de nuestros dineros y cruel explotadora de una pertenencia nuestra—a diario comete con nuestro pueblo, creyendo los simpáticos ingleses o yankees, al efecto da lo mismo, que Costa Rica es una nación de indios, aun en estado de conquista y de lo cual están muy equivocados, porque si bien ellos tienen más dólares, Costa Rica, como muchas otras naciones latino-americanas, no les va en zaga en cuanto a cultura se refiere. El inglés y su hijo el yankee a penas saben decir «please» excúseme, pero en lo práctico de ello, se la quedamos debiendo.

Otra vez presenciamos—el verano pasado—que venía la respetable señora y familia del caballero Dr. Emiliano Echeverría de temporada a su hacienda, en el tren de la tarde, demorado una hora, y al parar el convoy en la misma estación de Echeverría, no dió tiempo para que descendieran y fué preciso gritar al conductor y maquinista a fin de que retrocedieran con el fin indicado.

Dr. Joaquín Berrocal
Médico-Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Nueva Botica de San José.

HORAS DE CONSULTA de 9 a 11 a. m. y de 1 a 3 p. m.
TELEFONO 224

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. — *Guillermo Niehaus*

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

FUNERARIA POLINI

La más moderna.—La que importa novedades.—La única que resiste competencias.—Visítela para que compare los precios.—TELEFONO 14.

Otra mañana, bajaron a la señora esposa y una niña del Dr. Dóbles que venían al mismo punto, en el puente del río Segundo con peligro de algún percance a sus vidas, y fíjense: se trata de señoras y señoritas de mucho respeto y estimación. Será eso correcto?

Otra ocasión casi se llevan al estimable don Ricardo Morales y su señora hasta Alajuela, sino le avisan a los hábiles conductores. También era de noche.

Y así podríamos seguir, pero sería tarea interminable, y se gastan un inspector que apenas podemos describir como de una figura y maneras antipáticas, que sólo quiere fregar a todo el que se deja: a un hermano nuestro cobró multa injusta por una chiquita de brazos y al que relata trató de cobrar tiquete como si hubiese montado en la estación de Río Segundo, causando desde luego el sonrojo consiguiente y como después vió el error cometido, cobró precio como grande por una chiquita menor de diez años que traíamos; nada valieron las correspondientes protestas.

Por qué tratarnos esa compañía así con tanto desprecio, equiparán donos a veces a reses o cualquiera ser irracional y cuantas veces siendo las ofendidas señoras y señoritas muy estimables? Se oye decir que el conductor Martínez es muy fino, pero sentimos afirmar que eso no pasa de cortesías con el sexo bello cuando están en sus asientos y generalmente de whispering. En lo práctico repetimos: se la quedamos debiendo.

Y eso pasa aquí en el interior, que será por allá en la línea del Limón? Cedemos a otros la palabra y el derecho de queja, porque ahora cabe decir «si esto se hace con el madero verde, que será con el seco?» y perdónenos el talvez indebido empréstamo que hacemos de la frase. El 4.º Poder, la Prensa, debe funcionar.

Aquí detenemos, y ofrecemos seguir si los abusos siguen, pues precisamente para ello sirve la prensa y datos pediremos, que los hay como maiz; y por lo menos hablándoles verdades a la larga se corregirán: esa es el arma del chiquillo y más débil y en ese caso, no de fuerza moral sino del vil metal.

JAK THE FROM LONDON

De Poás

Hoy a las 12 m. se celebró en esta villa la siñificativa fiesta del árbol primorosamente organizada por el Personal de la Escuela y la Junta de Educación.

Para dar principio al acto tomó la palabra el competente y entusiasta Director de la Escuela don Rafael Sánchez, quien con frases muy adecuadas hizo un elocuente discurso alusivo al acto, que arrancó entusiastas aplausos de todos los numerosos concurrentes. Luego hubo algunas bonitas y oportunas recitaciones y cantos muy bien ejecutados por los alumnos de la escuela que dieron mucho realce a la simpática fiesta, que terminó con

la solemne plantación de unos cuantos arbolitos que los niños colocaron en la tierra para ser confiados a sus cuidados y así sembrar también en sus corazones un ardiente amor al trabajo que creciera junto con aquellas tiernas plantas para dar más tarde copiosos frutos.

Fué amenizada la fiesta con armoniosas piezas ejecutadas por un magnífico sexteto compuesto por entusiastas jóvenes de aquí y se obsequió a los concurrentes con unas sabrosas melcochas que con exquisito gusto habían sido preparadas por las maestras de la escuela.

A las 2 p. m. se disolvió la reunión llevando todos henchido su corazón de alegría y satisfacción tanto por las gratas emociones recibidas como por las finas atenciones de que habían sido objeto de parte del señor Director y todos los maestros de la escuela, a quienes felicito calurosamente por el éxito alcanzado; y sinceros aplausos para el Director de la Escuela que tan desinteresadamente se sacrifica por la educación de nuestros niños, por lo que cuenta con general aprecio y simpatía.

Corresponsal

De Montes de Oca

El Corpus

Con toda solemnidad se celebró este año, la gran festividad del Dios Hostia, que conducido en radiosa custodia de plata, salió públicamente manifestando su grandeza a todos los fieles. Los altares fueron intachables siendo hechos con todo gusto y arte, por comisiones de los diferentes distritos del cantón, por lo que merecen sinceras felicitaciones y que el Señor habrá bendecido desde esos altares a todos los que de diferentes modos contribuyeron al ornato de esa procesión. Sólo fué triste que no hubo música en la procesión, es de sentir que eso ya sea moda en este pueblo. La procesión del Divinísimo se hizo sólo con repique de campanas. Por lo demás todo fué espléndido.

La fiesta patronal

Se están haciendo preparativos para celebrarla dignamente, con el decoro que en años anteriores se ha celebrado. Quiera Dios y el Bendito Patrón San Pedro que esta fiesta resulte digna de un catón.

El mes de junio

Siendo este mes consagrado al Sacratísimo Corazón de Jesús, se están haciendo los ejercicios solemnes a las 5 p. m. con Rosario y salve cantada.

Que el Sagrado Corazón bendiga a su Mayordoma doña Juana Alvarado que hace algunos años desempeña este cargo, haciendo fiestas muy dignas al Divino Redentor, y que El recompense sus esfuerzos.

CORRESPONSAL

Anúnciese Ud. en NUEVA ERA y pronto verá el efecto.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE